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EST DE RETOUR! 
 

PAR ANTOINE STAB  

27 FÉVRIER 2017 

 

tƻǳǊ ǳƴŜ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ŀƴƴŞŜΣ ƭŀ .ƻǳǊǎŜ hǎŜȊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΗ ǊŜǾƛŜƴǘΣ Ŝƴ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ŀǾŜŎ aƻǳƴǘŀƛƴ IŀǊŘǿŜŀǊΣ 
Karavaniers Ŝǘ 9ǎǇŀŎŜǎΣ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Řŀƴǎ ƭŜ ōǳǘ ŘΩŜƴŎƻǳǊŀƎŜǊ ǳƴ ŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊ ƻǳ ǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘΩŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊǎ Řǳ 
Québec à réaliser le défi de leur choix. 
 
5ΩǳƴŜ ǾŀƭŜǳǊ ŘŜ мр ллл ϷΣ ŎŜǘǘŜ ōƻǳǊǎŜ Ŝǎǘ ŘƛǾƛǎŞŜ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ Ŝƴ ŘŜǳȄ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎ Υ ƭŀ .ƻǳǊǎŜ CǊŞŘŞǊƛŎ 5ƛƻƴΣ ζ 
pour les aveƴǘǳǊŜǎ ŜȄǘǊşƳŜǎ η Ŝǘ ƭŀ .ƻǳǊǎŜ YŀǊŀǾŀƴƛŜǊǎ ζ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜ ǾƻȅŀƎŜΣ ŎǳƭǘǳǊŜ Ŝǘ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜ ηΦ 
Chacune est dotée de 7 500 $ (5 000 $ en argent et 2 500 $ en équipement). 
 
[Ŝǎ ŎǊƛǘŝǊŜǎ ŘŜ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴΚ ζ [ΩƻǊƛƎƛƴŀƭƛǘŞ Ŝǎǘ ƭŜ ŦŀŎǘŜǳǊ ǉǳƛ Ǿŀ ŦŀƛǊŜ ǘƻǳǘŜ ƭŀ différence, explique Frédéric Dion. Il 
Ŧŀǳǘ ŦŀƛǊŜ ǊşǾŜǊ Ŝǘ ƛƴǎǇƛǊŜǊ ƭŜǎ ƎŜƴǎΤ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜ ƴŜ Řƻƛǘ Ǉŀǎ şǘǊŜ ŎŜƴǘǊŞŜ ǎǳǊ ǎƻƛΣ Ƴŀƛǎ ƻǳǾŜǊǘŜ ǎǳǊ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ηΦ  
 
Du côté de Karavaniers, on reste plus discrets sur ce qui fera pencher la balance : « Ce qui vient me chercher, 
ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭΩŜȄǇƭƻƛǘ ǇƘȅǎƛǉǳŜΣ Ƴŀƛǎ ƭΩƘǳƳŀƛƴ Ŝǘ ƭŀ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜΣ ŎƻƴŦƛŜ wƛŎƘŀǊŘ wŞƳȅΣ ŦƻƴŘŀǘŜǳǊ Řǳ ǾƻȅŀƎƛǎǘŜΦ 
WŜ ƭŀƛǎǎŜǊŀƛ ƭŜǎ ŎŀƴŘƛŘŀǘǎ ǎΩƛƴǎǇƛǊŜǊ ŘŜ ŎŜǘǘŜ Ŏƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ¢ƘŞƻŘƻǊŜ aƻƴƻŘ Υ άWǳǎǉǳΩŀǳ мфŜ ǎƛŝŎƭŜΣ ƭŜǎ 
scientifiques étaient des aventuriŜǊǎ όΧύΣ ƭΩŜȄǇƭƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇƭŀƴŝǘŜ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ǘŜǊƳƛƴŞŜΦ aŀƛƴǘŜƴŀƴǘΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ 
Ǉƭǳǘƾǘ ŎƘŜǊŎƘŜǊ Ł ǎŀǾƻƛǊ ŎƻƳƳŜƴǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ŜƴǘƻǳǊŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜΣ Ŝǘ ǎǳǊǘƻǳǘ ŎƻƳƳŜƴǘ ƭΩƘǳƳŀƛƴ Ǿŀ ǎŜ 
ŎƻƴŘǳƛǊŜ Ł ƭΩŞƎŀǊŘ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǇŜǘƛǘŜ ōƻǳƭŜ ǎƛ ŦǊŀƎƛƭŜ ǘƻǳǊƴŀƴǘ Řŀƴǎ ƭΩǳƴƛǾŜǊǎέΦ η 
 
tƻǳǊ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ōƻǳǊǎŜ CǊŞŘŞǊƛŎ 5ƛƻƴΣ ƻŦŦŜǊǘŜ ƭΩŀƴ ŘŜǊƴƛŜǊΣ ум ŎŀƴŘƛŘŀǘǳǊŜǎ ŀǾŀƛŜƴǘ ŞǘŞ ǊŜœǳŜǎΦ {ŜǇǘ ŦƛƴŀƭƛǎǘŜǎ 
ŀǾŀƛŜƴǘ ŞǘŞ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴƴŞǎΣ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ bƻǊƳŀƴŘ tƛŎƘŞ ǉǳƛ ƭΩŀǾŀƛǘ ǊŜƳǇƻǊǘŞŜ ǇƻǳǊ ǎƻƴ ǇǊƻƧŜǘ ƻǴ ƛƭ Ǿƻǳƭŀƛǘ şǘǊŜ ƭŜ 
premier Nord-Américain à relier les cinq continents à la nage, un exploit complété en novembre 2016.  
 
ζ bƻǊƳŀƴŘ Ŝǎǘ ƭŜ ǇŀǊŦŀƛǘ ŜȄŜƳǇƭŜ ŘŜ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎƘŜǊŎƘŀƛǘ Υ ǳƴŜ ŀǾŜƴǘǳǊŜ ǳƴƛǉǳŜ Ŝƴ ǎƻƴ ƎŜƴǊŜΣ ŀƳōƛǘƛŜǳǎŜΣ 
mais qui pouvait se formuler très simplement et clairement, en seulement 10 mots! », confie Frédéric Dion. 
 
Cette année, la date limite de dépôt des candidatures est le 12 avril 2017, à 23 h 59. Le 26 avril, le jury 
dévoilera les finalistes retenus, alors que les deux projets gagnants seront annoncés le 9 mai. 
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26 AVRIL 2017 

[ΩŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊ CǊŞŘŞǊƛŎ 5ƛƻƴ ŀ ŘŞǾƻƛƭŞ ƭŜǎ ǎƛȄ ǇǊƻƧŜǘǎ ŦƛƴŀƭƛǎǘŜǎ ŘŜ ƭŀ .ƻǳǊǎŜ hǎŜȊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΗΣ Ŝƴ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ŀǾŜŎ 
Mountain Hardwear, Karavaniers et Espaces. 

5ΩǳƴŜ ǾŀƭŜǳǊ ŘŜ мр ллл ϷΣ ŎŜǘǘŜ ōƻǳǊǎŜ Ŝǎǘ ŘƛǾƛǎŞŜ Ŝƴ ŘŜǳȄ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎΣ ŎƘŀŎǳƴŜ ŘƻǘŞŜ ŘŜ т рлл Ϸ όр ллл Ϸ Ŝƴ 
argent et 2 500 $ en équipement) : la Bourse Frédéric Dion, « pour les aventures extrêmes » et la Bourse 
YŀǊŀǾŀƴƛŜǊǎ ζ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜ ǾƻȅŀƎŜΣ Ŏǳƭǘǳre et découverte ».  

hƴ Ǿƻǳǎ ƭŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜΣ ŀǾŀƴǘ ƭΩŀƴƴƻƴŎŜ ŦƛƴŀƭŜ ŘŜǎ ŘŜǳȄ ƎŀƎƴŀƴǘǎ ǉǳƛ ŀǳǊŀ ƭŜ ф Ƴŀƛ ǇǊƻŎƘŀƛƴΦ 

EXPÉDITION IKIVUQ 

 

Six canoteurs, Ariel Desjardins-Chabonneau, Cloé Fortin, Anne-Sophie Daigle, Élise Bélanger-Desjardins, 
François Léger-SavarŘ Ŝǘ wŀǇƘŀšƭ IŜǊƴŀƴŘŜȊΣ Ǿƻƴǘ ǊŞŀƭƛǎŜǊΣ Ŝƴ ƧǳƛƭƭŜǘ ǇǊƻŎƘŀƛƴΣ ƭŀ ŘŜǎŎŜƴǘŜ ŘΩǳƴŜ ǊƛǾƛŝǊŜ ƴƻƴ 
ŎŀǊǘƻƎǊŀǇƘƛŞ Řǳ DǊŀƴŘ bƻǊŘ ǉǳŞōŞŎƻƛǎΦ " ŎŜ ƧƻǳǊΣ ŀǳŎǳƴŜ ŜȄǇŞŘƛǘƛƻƴ ƴΩŀ ŞǘŞ ǊŞǇŜǊǘƻǊƛŞŜ ǎǳǊ ƭŀ ǊƛǾƛŝǊŜ [ŜǎǘŀƎŜ 
qui coule au coeur de la toundra québécoise. 

LA GRANDE AVENTURE QAMANIQ 

En aout prochain, Maryse Paquette, Pascale Vézina et Caroline Côté courront 100 km pendant 5 jours, dans le 
parc national Kuururjuaq au Nunavik et iront à la rencontre de femmes inuites. 

LES 88 TEMPLES DE SHIKOKU 

Un pèlerinage de 1 200 km, 2 à 3 mois, en famille sur le plus long chemin sacré du Japon par Ève-Marie 
Gélinas, son conjoint et leur fillette de 2 ans. Cette famille a déjà parcouru le pèlerinage sur les chemins de 
Compostelle en 2015. 



UMIUJAQ À TASIUJAQ SOLO 

 

Comptable de ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴΣ aŀǊƛƭȅƴŜ aŀǊŎƘŀƴŘ ǾŜǳǘ ǘǊŀǾŜǊǎŜǊ ƭŜ vǳŞōŜŎ ŘΩƻǳŜǎǘ Ŝƴ ŜǎǘΣ ŘΩ¦ƳƛǳƧŀǉ Ł ¢ŀǎƛǳƧŀǉΣ 
de la baie d'Hudson à la Baie d'Ungava, à pied et en PackRaft. Elle souhaite faire la promotion des loisirs non 
motorisés et des aventures féminines. 

AIDERSANSCOMPTER.COM, FRANCIS ROY 

 

/Ŝǘ ŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊ ŀ ǾŜƴŘǳ ǘƻǳǘ ŎŜ ǉǳΩƛƭ ǇƻǎǎŝŘŜ Ŝǘ ŘŞŎƻǳǾǊŜ ƭŜǎ ǘŜǊǊŜǎ ŀŦǊƛŎŀƛƴŜǎ ŘŜǇǳƛǎ ƻŎǘƻōǊŜ ŘŜǊƴƛŜǊΦ Lƭ ƻŦŦǊŜ 
bénévolement ses connaissances et ses bras pour contribuer à différentes causes qui touchent notamment les 
ŜƴŦŀƴǘǎ Ŝǘ ƭΩŞgalité des femmes. 

REMONTER À LA SOURCE, À LA RENCONTRE DES GARDIENS DES FORÊTS PAR MARIE-JOSÉE BÉLIVEAU 

Le projet est de traverser la région amazonienne d'est en ouest, en bateau puis à pied, du Brésil à l'Équateur, 
afin de mettre en valeur les initiatives de protection de la forêt des peuples qui l'habitent. 

 

 

 



 
Publié le 30 avril 2017  

Bourse Osez l'Aventure!: les six finalistes connus 
 

 
 
MATHIEU LAMOTHE 
Le Nouvelliste 

(Trois-Rivières) Les six aventures qui sont toujours en lice pour l'obtention de la bourse Osez l'aventure! 
créée par l'aventurier Frédéric Dion sont maintenant connues. 

Les membres du jury ont dû les sélectionner parmi les 48 dossiers reçus en tenant compte notamment de 
leur originalité et de l'expérience des candidats. 

Les jurés ont sélectionné le projet AiderSansCompter.com de Francis Roy, l'aventure Umiulaq à Tasiulaq en 
solo de Marilyne Marchand, le pèlerinage de 1200 km sur le plus long chemin sacré du Japon et la visite des 
88 temples de Shikoku par la famille d'Ève-Marie Gélinas, l'expédition Ikivuq par Ariel Desjardins-
Charbonneau, Cloé Fortin, Anne-Sophie Daigle, Élise Bélanger-Desjardins, François Léger-Savard et Raphaël 
Hernandez, le grande aventure Qamaniq par Maryse Paquette, Pascale Vézina et Caroline Côté ainsi que le 
projet Remonter à la source: à la rencontre des gardiens des forêts par Marie-Josée Béliveau. Les deux 
aventures gagnantes seront dévoilées le 9 mai prochain. 

Pour une deuxième année, Frédéric Dion, en partenariat avec le fabricant de matériel de plein air Mountain 
Hardwear, l'agence de voyages d'aventure Karavaniers et la revue Espaces, offre cette bourse pour appuyer 
des aventuriers qui ont soif de dépassement. Cette année, chacun des deux prix comprend une somme de 
5000 $ ainsi que 2500 $ en équipements Mountain Hardwear. Le gagnant de l'an dernier, Normand Piché, est 
devenu le premier Nord-Amércain à relier les cinq continents à la nage, un défi totalisant une centaine de 
kilomètres de nage sur cinq traversées. 

 

https://cse.google.com/cse?cx=004348325735519040616:3jrct6za5cu&q=Mathieu+Lamothe


Classe de maîtres 

Dans un autre ordre d'idées, Frédéric Dion organise, le 7 mai prochain à l'école Chavigny de Trois-Rivières, 
une classe de maîtres à laquelle assisteront plus de 200 aventuriers. Outre l'organisateur, plusieurs 
conférenciers de renom, dont Mylène Paquette, Patrick Charlebois et Sébastien Sasseville seront présents. Il 
est encore temps de s'inscrire en se rendant au www.fredericdion.com. 

 

 
5Ŝ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜ ŀǳ bƻǊŘ-du-Québec 
 

   VÉRONIQUE CHAMPAGNE 

Mercredi, 10 mai 2017 

Marie-Josée Béliveau et Marilyne Marchand, de Montréal, sont les deux gagnantes de la bourse Osez 
ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΗ ŘŜ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊ CǊŞŘŞǊƛŎ 5ƛƻƴΦ [ΩǳƴŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ǘǊŀǾŜǊǎŜǊ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜΣ ƭΩŀǳǘǊŜΣ ƭŜ bƻǊŘ-du-Québec. 
Présentation des deux aventurières. 

MARIE-JOSÉE BÉLIVEAU 

 
 
5Ŝ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜ ŀǳ bƻǊŘ-du-Québec 

Remonter à la source à la rencontre des gardiens de la forêt 

«Les dégradés de vert, les rivières en serpentin couleur chocolat au lait, le climat humide, pesant, les gens 
accueillants...», décrit Marie-WƻǎŞŜ ŞƭƛǾŜŀǳΣ ǘƻƳōŞŜ Ŝƴ ŀƳƻǳǊ ŀǾŜŎ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜ Ŝƴ мффуΦ DŞƻƭƻƎǳŜ Ŝǘ -

http://www.fredericdion.com/
http://www.journaldemontreal.com/auteur/veronique-champagne
http://www.journaldemontreal.com/auteur/veronique-champagne
http://www.journaldemontreal.com/auteur/veronique-champagne


anthropologue de formation, la résidante de Villeray est fascinée par les communautés amazoniennes et, en 
particulier, par leur rapport respectueux envers leur environnement. «On a perdu notre connexion avec la 
ƴŀǘǳǊŜ Ŝǘ ŎŜƭŀ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǎŀƴǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜΦ hƴ ŀ ōƛŜƴ ŘŜǎ ŎƘƻǎŜǎ Ł ŀǇǇǊŜƴŘǊŜ ŘŜ ŎŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳtés», pense 
ƭΩŜǘƘƴƻƎŞƻƎǊŀǇƘŜΦ 

 

{ǳǊ ƭŜǎ ōŀǘŜŀǳȄ ǉǳΩŜƳǇǊǳƴǘŜƴǘ ƭŜǎ ǾƛƭƭŀƎŜƻƛǎΣ ŜƭƭŜ ǘǊŀǾŜǊǎŜǊŀ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜ ǇŀǊ ƭŜ ŦƭŜǳǾŜ !ƳŀȊƻƴŜΣ Ǉǳƛǎ ƭŀ ǊƛǾƛŝǊŜ 
Solimões, avant de regagner la terre ferme en Équateur du parc ¸ŀǎǳƳƛ ƧǳǎǉǳΩŁ ƭΩƻŎŞŀƴ tŀŎƛŦƛǉǳŜΦ [Ŝ ǇŞǊƛǇƭŜ ŘŜ 
pƭǳǎ ŘŜ нрлл ƪƛƭƻƳŝǘǊŜǎ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴŜ ŎƻǳǊǎŜΦ 

«Les gens sont accueillants mais timides. Je prendrai mon temps pour aller à leur rencontre.» 

[Ω!ƳŀȊƻƴƛŜΣ ǉǳΩƻƴ ƴƻƳƳŜ ŀǳǎǎƛ ζƭΩŜƴŦŜǊ ǾŜǊǘηΣ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǎŀƴǎ ŘŀƴƎŜǊΥ ǎŜǊǇŜƴǘǎΣ ǇƛǊŀƴƘŀǎΣ ƳȅƎŀƭŜǎΣ ƧŀƎǳŀǊǎΣ 
fourmis... ζ/Ŝ ǎƻƴǘ ǎǳǊǘƻǳǘ ƭŜǎ ƛƴǎŜŎǘŜǎ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ǇǊƻōƭŞƳŀǘƛǉǳŜǎΦ [ƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ŜȄǇŞŘƛǘƛƻƴ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜΣ ƧŜ ǎǳƛǎ 
tombée sur un tapis de fourmis rouges. Disons que tu te sauves», raconte la citadine. 

Défi en solitaire 

Celle qui veut aller à la rencontre des gardiens de la forêt considère que la meilleure protection vient du 
partage du savoir de la communauté locale, qui connaît tous les secrets ςet dangers ς de la jungle et de ses 
ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳΦ 

Entreprendre le périple en solitaire, comme femme, apporte un défi supplémentaire. 

ζWŜ ǾŜǳȄ ƳƻƴǘǊŜǊ ŀǳȄ ŦƛƭƭŜǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǎƻƴǘ ŎŀǇŀōƭŜǎ ŘŜ ǎŜ ǊŞŀƭƛǎŜǊ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƴŎǊŞǘƛǎŜǊ ƭŜǳǊǎ ǊşǾŜǎηΣ Řƛǘ 
ƭΩŀǾŜƴǘǳǊƛŝǊŜΦ 

ζhƴ ŜƴǘŜƴŘ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜ Ŝƴ ǘŜǊƳŜǎ ŘŜ ŘƛǎǇŀǊƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊşǘΣ ŘŜ ǎŀ ŦŀǳƴŜ Ŝǘ ŘŜ ǎŀ ŦƭƻǊŜΦ 5ŜǾŀƴǘ ǳƴŜ 
situation qui nous semble ƛƴŞƭǳŎǘŀōƭŜΣ ƻƴ ǊŜǎǎŜƴǘ ǳƴ ƎǊŀƴŘ ǎŜƴǘƛƳŜƴǘ ŘΩƛƳǇǳƛǎǎŀƴŎŜΦ WŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ƳŜǘǘǊŜ ŘŜ 
ƭΩŀǾŀƴǘ ƭŜǎ ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ŘŜ ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇŜǳǇƭŜǎ ǉǳƛ ƭΩƘŀōƛǘŜƴǘηΣ ǇŀǊǘŀƎŜ aŀǊƛŜ-Josée Béliveau. 

Le départ est prévu en janvier 2018. Le périple devrait lui prendre trois mois. 

 

MARILYNE MARCHAND 

 

 

 

 

 



¢ǊŀǾŜǊǎŜǊ ƭŜ vǳŞōŜŎ ŘΩ¦ƳƛǳƧŀǉ Ł ¢ŀǎƛǳƧŀǉ Ŝƴ ǎƻƭƛǘŀƛǊŜ 

«Je suis une adepte de longue randonnée, et le PackRaft permet de découvrir des endroits autrement 
ƛƴŀŎŎŜǎǎƛōƭŜǎηΣ Řƛǘ aŀǊƛƭȅƴŜ aŀǊŎƘŀƴŘΦ [ΩŀǾŜƴǘǳǊƛŝǊŜ ǘǊŀǾŜǊǎŜǊŀ ƭŜ bƻǊŘ-du-vǳŞōŜŎ ŘŜ ƭŀ ōŀƛŜ ŘΩIǳŘǎƻƴ Ł ƭŀ 
ōŀƛŜ ŘΩ¦ƴƎŀǾŀ Ŝƴ ƎǊŀƴŘŜ ǇŀǊǘƛŜ ǎǳǊ ǎƻƴ ǇŜǘƛǘ ōŀǘŜŀǳ ƎƻƴŦƭŀōƭŜΦ [Ŝ ǊŜǎǘŜ ǎŜ ŦŜǊŀ Ł ǇƛŜŘΦ 

«On a tellement dŜ ōŜƭƭŜǎ ǊƛǾƛŝǊŜǎ ŀǳ vǳŞōŜŎΦ /ΩŜǎǘ ǘƻǳǘ ǳƴ ǘŜǊǊŀƛƴ ŘŜ ƧŜǳΗ WΩŀƛ Ŧŀƛǘ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ƭƻƴƎǳŜǎ 
ǊŀƴŘƻƴƴŞŜǎ Ł ƭΩƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭ Ŝǘ ƧŜ ƴΩŀƛ ǊƛŜƴ Ǿǳ Řǳ ƴƻǊŘ Řǳ vǳŞōŜŎΦ /Ŝƭŀ ƳΩƛƴǎǇƛǊŜ ōŜŀǳŎƻǳǇηΣ Řƛǘ ƭŀ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ 
de profession. 

! ǇǊƛƻǊƛΣ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜ Ŝǘ ƭŀ ŎƻƳǇǘŀōƛƭƛǘŞ ǎŜƳōƭŜƴǘ ŀǳȄ ŀƴǘƛǇƻŘŜǎΦ 9ƴ ǊŞŀƭƛǘŞΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǘƻǳǘ Ł Ŧŀƛǘ ƭŜ ŎŀǎΦ ζaƻƴ 
ǎŜƴǎ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǎŀƴǎ ŀǳŎǳƴ ŘƻǳǘŜ ƭΩǳƴŜ ŘŜ ƳŜǎ ŦƻǊŎŜǎ ŎƻƳƳŜ ŀǾŜƴǘǳǊƛŝǊŜηΣ ǇŜƴǎŜ aŀǊƛƭȅƴŜΦ 9ƭƭŜ ǎǳƛǘ 
une préparation physique rigoureuse, son bureau est tapissé de cartes et dΩƛǘƛƴŞǊŀƛǊŜǎΣ Ŝǘ ŜƭƭŜ ŀ ŘŞƧŁ Ŧŀƛǘ 
quelques expéditions exploratoires avec tout son matériel au printemps. On la croit. 

En juillet, la température se rapprochera du point de congélation dans le Nord-du-Québec. Marilyne devra 
aussi composer avec les insectes: «Ce sera les moustiques et les mouches noires, en abondance.» Impossible 
ŘΩƻǳǾǊƛǊ ƭŀ ōƻǳŎƘŜ ǎŀƴǎ Ŝƴ ŀǾŀƭŜǊ ǳƴŜ ƻǳ ŘŜ ƭŀƛǎǎŜǊ ǳƴ ōƻǳǘ ŘŜ ǇŜŀǳ Ł ƭŜǳǊ ƳŜǊŎƛΥ ŦƛƭŜǘ ƻǳ ŎƻƳōƛƴŀƛǎƻƴ Ŝƴ ǘƻǳǘ 
temps. 

Une seule halte 

En cours de parcours, la femme de 31 anǎ ƴΩŀ ǉǳΩǳƴ ŀǊǊşǘ Řŀƴǎ ǳƴŜ ǇƻǳǊǾƻƛǊƛŜ ǇƻǳǊ ǊŜŦŀƛǊŜ ƭŜ ǇƭŜƛƴ ŘŜ ǾƛǾǊŜǎ Ŝǘ 
de contacts humains. «Après trois semaines en solitaire, cela fera du bien», dit Marilyne. 

5ŞǾŀƭŜǊ ǎǳǊ ƭΩŜŀǳ ǾƛǾŜ ǎŜǳƭŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴƻƴ Ǉƭǳǎ ǎŀƴǎ ǊƛǎǉǳŜΦ [ΩŀǾŜƴǘǳǊƛŝǊŜ ŀ ŎƘƻƛǎƛ ǳƴ ƛǘƛƴŞraire le long de la 
ǊƛǾƛŝǊŜ ŀǳȄ CŜǳƛƭƭŜǎ ǎŀƴǎ ǊŀǇƛŘŜǎ ŘŜ ŎƭŀǎǎŜ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊŜ Ł ǘǊƻƛǎΦ {ǳǊǘƻǳǘΣ ŜƭƭŜ ƴΩƘŞǎƛǘŜǊŀ Ǉŀǎ Ł ǎΩŀǊǊşǘŜǊ ǇƻǳǊ 
ŞǘǳŘƛŜǊ ƭŜǎ Ŧƭƻǘǎ ŀǾŀƴǘ ŘŜ ǎΩȅ ƭŀƴŎŜǊΣ ǾƻƛǊŜ Ł ŎƻƴǎƛŘŞǊŜǊ ƭŜ ǇƻǊǘŀƎŜ ǎƛ ƭŜ ŘŀƴƎŜǊ Ŝǎǘ ǘǊƻǇ ƎǊŀƴŘΦ 9ƭƭŜ ŀǳǎǎƛ 
souhaite démontreǊ ŀǳȄ ŦŜƳƳŜǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ƻƴǘ ƭŜ ǇƻǘŜƴǘƛŜƭ ŘŜ ǎŜ ŘŞōǊƻǳƛƭƭŜǊ ǎŜǳƭŜǎΦ 

«Et je veux survivre!» précise-t-elle, tout sourire. Le départ est prévu le 24 juillet. Son aventure sera relatée en 
mots et en vidéos au http://www.marilynemarchand.com. 

[! .h¦w{9 h{9½ [Ω!±9NTURE 

Lancée en partenariat avec Mountain Hardwear, les Karavaniers et la revue Espaces, la bourse de Frédéric 
5ƛƻƴ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ŜƴŎƻǳǊŀƎŜǊ ƭŜǎ ŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊǎ Ł ǇŀǎǎŜǊ Ł ƭΩŀŎǘƛƻƴΦ 9ƴ нлмсΣ bƻǊƳŀƴŘ tƛŎƘŞ Ŝǘ ǎƻƴ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ǊŜƭƛŜǊ 
les cinq continents à la nage a séduit le jury. Cette année, la distinction comporte deux volets: la Bourse 
Frédéric Dion récompense les «aventures extrêmes» (lauréate, Marilyne Marchand), alors que la Bourse 
Karavaniers prime «les aventures voyage, culture et découverte» (lauréate, Marie-Josée Béliveau). Toutes 
deux reçoivent 5000 $ en argent et 2500 $ en équipements. 

 

 

 

 

 

 

http://www.marilynemarchand.com/fr/accueil/
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COUP DE POUCE POUR DEUX AVENTURIÈRES 
MARIE TISON 

LA PRESSE 

TRAVERSER LE NUNAVIK ET [Ω!a!½hbL9 

aŀǊƛƭȅƴŜ aŀǊŎƘŀƴŘ ŜƴǘŜƴŘ ǘǊŀǾŜǊǎŜǊ Ŝƴ ǎƻƭƻ ƭŜ ƴƻǊŘ Řǳ vǳŞōŜŎΣ ŘŜ ƭŀ ōŀƛŜ ŘΩIǳŘǎƻƴ Ł ƭŀ ōŀƛŜ ŘΩ¦ƴƎŀǾŀΣ Ł 
pied et à bord de son packraft, une sorte de petit, petit kayak gonflable. « [ƻǊǎǉǳΩƻƴ ǇƭŀƴƛŦƛŜ ǳƴŜ ŜȄǇŞŘƛǘƛƻƴΣ ƛƭ 
y a beaucoup de doutes autour de ça, indique Mme aŀǊŎƘŀƴŘΣ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ŘŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴΦ [ŀ ōƻǳǊǎŜΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ 
ŎƻƴŦƛǊƳŀǘƛƻƴ ǉǳŜ Ƴƻƴ Ǉƭŀƴ ŀ ŘŜ ƭΩŀƭƭǳǊŜ Ŝǘ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘΦ » 

±ŜǊǎ ƭŀ Ŧƛƴ ƧǳƛƭƭŜǘΣ aŀǊƛƭȅƴŜ aŀǊŎƘŀƴŘ ǇŀǊǘƛǊŀ Ł ǇƛŜŘ ŘΩ¦ƳƛǳƧŀǉΣ ŀǳ bǳƴŀǾƛƪΣ ǇƻǳǊ ǎŜ ǊŜƴŘǊŜ ƧǳǎǉǳΩŀǳ ƭŀŎ aƛƴǘƻΣ 
où elle ƳŜǘǘǊŀ ǎƻƴ ƪŀȅŀƪ Ł ƭΩŜŀǳ ǇƻǳǊ ǊŜƧƻƛƴŘǊŜ ƭŀ ǊƛǾƛŝǊŜ ŀǳȄ CŜǳƛƭƭŜǎ Ŝǘ ǎǳƛǾǊŜ ŎŜƭƭŜ-Ŏƛ ƧǳǎǉǳΩŁ ¢ŀǎƛǳƧŀǉΦ 
[ΩŜȄǇŞŘƛǘƛƻƴ ŘŜǾǊŀƛǘ ŘǳǊŜǊ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ǎŜƳŀƛƴŜǎΦ 9ƭƭŜ ŀǳǊŀ ǳƴ Ǉƻƛƴǘ ŘŜ ǊŀǾƛǘŀƛƭƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƻǳǊǊƛǘǳǊŜ ŀǳ ƳƛƭƛŜǳ Řǳ 
trajet, à la pourvoirie Leaf River Lodge. 

« Je pourrai la récupérer là et en plus, je pourrai parler à des gens », se réjouit Mme Marchand. 

{Ωƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞǎ ƛƴǳƛǘŜǎ ŀǳ ŘŞōǳǘ Ŝǘ Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ǎƻƴ ŜȄǇŞŘƛǘƛƻƴΣ ŜƭƭŜ ƴŜ ŎǊƻƛǎŜǊŀ ǇǊƻōŀōƭŜƳŜƴǘ 
ǇŜǊǎƻƴƴŜ ǇŜƴŘŀƴǘ ƭŜǎ ǘǊƻƛǎ ǎŜƳŀƛƴŜǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ǇŀǎǎŜǊŀ Ł ƭΩƛntérieur des terres. 

« Ce sera la première fois que je serai isolée aussi longtemps. » Il y a quelques années, Marilyne Marchand a 
parcouru 3000 km à pied pour traverser la Nouvelle-Zélande du nord au sud puis, immédiatement après, 
715 km pour traverser la Corée du Sud. 

Le prix Frédéric Dion (5000 $ en argent et 2500 $ en équipement Mountain Hardwear) viendra à point 
nommé. « 5ŝǎ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ ƭŜ bƻǊŘΣ ƛƭ ȅ ŀ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ŦǊŀƛǎ ƛƳǇƭƛǉǳŞǎ », explique Mme Marchand. 

POUR LA PROTECTION DE LA FORÊT 

Marie-Josée Béliveau a de son côté remporté le prix Karavaniers, de la même somme. Elle prévoit traverser, 
ŜƭƭŜ ŀǳǎǎƛ Ŝƴ ǎƻƭƻΣ ƭŀ ǊŞƎƛƻƴ ŀƳŀȊƻƴƛŜƴƴŜΣ Řǳ .ǊŞǎƛƭ Ł ƭΩ;ǉǳŀǘŜǳǊΣ Ł ƭŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŘŜǎ ǇŜǳǇƭŜǎ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊşǘΦ  

« WΩŀƴǘƛŎƛǇŜ ŘŜ ǇŀǊǘƛǊ ǘǊƻƛǎ ƳƻƛǎΣ ǊŀŎƻƴǘŜ-t-elle. De voyager comme ça, pendant une assez longue période de 
ǘŜƳǇǎΣ œŀ Ǿŀ ƴŞŎŜǎǎƛǘŜǊ ŘŜǎ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜǎΣ ƳşƳŜ ǎƛ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭΩŜƴŘǊƻƛǘ Řǳ ƳƻƴŘŜ ƻǴ œŀ ŎƻǶǘŜ ƭŜ 
Ǉƭǳǎ ŎƘŜǊΦ [ŀ ōƻǳǊǎŜΣ œŀ Ǿŀ ƳΩŀƛŘŜǊ ōŜŀǳŎƻǳǇΣ Ƴŀƛǎ ƧŜ Ǿŀƛǎ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ŘŜǾƻƛǊ ŎƘŜǊŎƘŜǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ressources 
financières. » 



Avec ses formations en anthropologie et en géographie, Mme Béliveau se décrit comme ethnogéographe. Elle 
ŀ ǎŞƧƻǳǊƴŞ Ŝƴ !ƳŞǊƛǉǳŜ Řǳ {ǳŘ Ł ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ǊŜǇǊƛǎŜǎ Ŝǘ ŀ Ŝǳ ǳƴ ǾŞǊƛǘŀōƭŜ ŎƻǳǇ ŘŜ ŎǆǳǊ ǇƻǳǊ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜΦ 

« Le but de mon projet, ŎΩŜǎǘ ŘΩŀƭƭŜǊ Ł ƭŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŘŜǎ ƎŜƴǎ ǉǳƛ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜƴǘ Ł ƭŀ ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊşǘ 
amazonienne et de ƳŜǘǘǊŜ ƭΩŀŎŎŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜǳǊǎ ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ŘŜ protection, indique-t-elle. Un autre de mes buts, 
ŎΩŜǎǘ ŘŜ ǇǊŜƴŘǊŜ ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ Řŀƴǎ Ƴŀ ǾƛŜ ǇƻǳǊ ŀƭƭŜǊ ǾƛǾǊŜ ŀǳ ƳƛƭƛŜu de cet environnement qui est de toute 
beauté et de comprendre comment les gens vivent là-bas. » 

« De voir que des gens croient à mon rêve, ça me donne confiance. » 

 

" ƭΩŞŎƻƭŜ ŘŜǎ ŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊǎ 
Marie Tison - 31/05/2017  

 

[ΩŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊ ǉǳŞōŞŎƻƛǎ CǊŞŘŞǊƛŎ 5ƛƻƴ ŀ ǊŞŎŜƳƳŜƴǘ ƻǊƎŀƴƛǎŞ Ł ¢ǊƻƛǎRivières une classe de maître pour une 

ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƎŞƴŞǊŀǘƛƻƴ ŘΩŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊǎΦ ±ƻƛŎƛ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŎƻƴǎŜƛƭǎ ŘŜ ǾŞǘŞǊŀƴǎ ǉǳƛ ǇƻǳǊǊŀƛŜƴǘ ŀǳǎǎƛ ǎŜǊǾƛǊ ŀǳȄ 

aventuriers du dimanche.  

 

PREMIÈRE LEÇON : LE RÊVE  

!Ǿŀƴǘ ǘƻǳǘŜ ŜȄǇŞŘƛǘƛƻƴΣ ƛƭ ȅ ŀ ŘΩŀōƻǊŘ ǳƴ ǊşǾŜΦ 9ƴŎƻǊŜ Ŧŀǳǘ-ƛƭ ƭŜ ŎƻƴŎŜǾƻƛǊΦ !ƭƻǊǎ ǉǳΩƛƭ Şǘŀƛǘ ŀǳȄ WŜǳȄ ƻƭȅƳǇƛǉǳŜǎ 

ŘŜ нлмл Ł ±ŀƴŎƻǳǾŜǊ ŀŦƛƴ ŘΩŞŎǊƛǊŜ ǳƴ ƭƛǾǊŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ǊşǾŜǎ ŘŜǎ ŀǘƘƭŝǘŜǎΣ bƻǊƳŀƴŘ tƛŎƘŞ ŀ ǎŜƴǘƛ ǳƴŜ ǎƻǊǘŜ ŘŜ ǾƛŘŜ 

ƛƴǘŞǊƛŜǳǊΦ ζ /ΩŜǎǘ ƭŜ ŦǳƴΣ ƭŜ ǊşǾŜ ŘŜǎ ŀǳǘǊŜǎΣ Ƴŀƛǎ ƭŜ ǘƛŜƴΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜǉǳŜƭΚ η Lƭ ǎΩŜǎǘ ǎŜƴǘƛ ŜƴŎƻǊŜ Ǉƭǳǎ ƛƴǘŜǊǇŜƭƭŞ Ŝƴ 

tombant sur un grand panneau publicitaire en rentrant à Montréal : « Il y a des gens qui ont une vie 

ŜȄǘǊŀƻǊŘƛƴŀƛǊŜΦ 5ΩŀǳǘǊŜǎ ƭŜǎ ǊŜƎŀǊŘŜƴǘΦ η Lƭ ŀ Ŧƛƴƛ ǇŀǊ ŎƻƴŎŜvoir son propre rêve : relier les cinq continents à la 

ƴŀƎŜΣ ǳƴ ŜȄǇƭƻƛǘ ǉǳΩƛƭ ŀ ǊŞŀƭƛǎŞ Ŝƴ нлмсΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭΩŀƛŘŜ ŘŜ ƭŀ ōƻǳǊǎŜ hǎŜȊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜ ŘŜ CǊŞŘŞǊƛŎ 5ƛƻƴΦ  

 

!ǇǊŝǎ ƭŜ ǊşǾŜΣ ƛƭ Ŧŀǳǘ ŞƭŀōƻǊŜǊ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŎƻƴŎǊŜǘΦ ζ /ΩŜǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘŜ ōƛŜƴ ŘŞŦƛƴƛǊ ǎŀ mission en fonction de ses 

ŎŀǇŀŎƛǘŞǎΣ ƴƻǘŜ /ƭŀǳŘŜ .ǳƧƻƭŘΣ ǳƴ ŎƛƴŞŀǎǘŜ Ŝǘ ǇƘƻǘƻƎǊŀǇƘŜ ƴŀǘǳǊŀƭƛǎǘŜ ŘŜ DŀǎǇŞǎƛŜΦ aƻƛΣ ƧΩŀƛ тл ŀƴǎΣ ƧŜ ƴŜ ǎǳƛǎ 

Ǉŀǎ ǎǳǇŜǊ ŜƴǘǊŀƞƴŞΣ Ƴŀƛǎ ƧΩŀƛ ǳƴŜ ƎǊŀƴŘŜ ŜȄǇŜǊǘƛǎŜ Ŝǘ ƧŜ ǇŜǳȄ ŜƴǎŜƛƎƴŜǊΦ η Lƭ Ŧŀǳǘ ōƛŜƴ ŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ǎŜǎ ƭƛƳƛǘŜǎ ǇƻǳǊ 

échafauder son projet. « Mais il faut faire la différence entre ce que vous pensez qui est votre limite et la 

véritable limite », déclare Sébastien Lapierre, le premier Canadien à atteindre le pôle Sud en solitaire.  

 

DEUXIÈME LEÇON : LA PRÉPARATION  

Pour que le projet devienne réalité, il faut une préparation physique, logistique et mentale, rappelle Sébastien 

[ŀǇƛŜǊǊŜΣ ǉǳƛ ŀ ŀǘǘŜƛƴǘ ƭŜ ǇƾƭŜ {ǳŘ Ŝƴ ǎƻƭƛǘŀƛǊŜ Ŝƴ ƧŀƴǾƛŜǊ ŘŜǊƴƛŜǊΦ [ΩƛƳǇƻǊǘŀƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ŘΩȅ ŀƭƭŜǊ ŞǘŀǇŜ ǇŀǊ ŞǘŀǇŜΦ 

aȅƭŝƴŜ tŀǉǳŜǘǘŜ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳΩŀǾŀƴǘ ŘŜ ǘǊŀǾŜǊǎŜǊ ƭΩ!ǘƭŀƴǘƛǉǳŜ bƻǊŘ Ł ƭŀ ǊŀƳŜ Ŝƴ ǎƻƭƛǘŀƛǊŜΣ ŜƭƭŜ ŀǾŀƛǘ ŜŦŦŜŎǘǳŞ 

ǳƴŜ ǘǊŀǾŜǊǎŞŜ Řǳ aŀǊƻŎ Ł ƭŀ .ŀǊōŀŘŜ ŀǾŜŎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊǎΦ ζ /ΩŜǎǘ Ƴŀ ƳŝǊŜ ǉǳƛ ƳΩŀǾŀƛǘ Řƛǘ ŘŜ ǇŀǊǘƛǊ Ŝƴ 

équipe. »  

 

Il est également important de ne pas se surentraîner. André-François Bourbeau, cocréateur du baccalauréat 

Ŝƴ ǇƭŜƛƴ ŀƛǊ Ŝǘ ǘƻǳǊƛǎƳŜ ŘŜ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŞ Řǳ vǳŞōŜŎ Ł /ƘƛŎƻǳǘƛƳƛΣ ƛƴǎƛǎǘŜ ǎǳǊ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ŘΩŀƭƭŜǊ ŎƘŜǊŎƘŜǊ ƭŜǎ 

compétences nécessaires, notamment si on prépare une expédition en grande nature.  

 

 

 



TROISIÈME LEÇON : LE FINANCEMENT  

[ΩŀǊƎŜƴǘ Ŝǎǘ ƭŜ ƴŜǊŦ ŘŜ ƭŀ ƎǳŜǊǊŜΦ tƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊ Řǳ ŘƛƳŀƴŎƘŜΣ ƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŜǎǎŜƴǘƛŜƭƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ǇƛƎŜǊ Ǉƭǳǎ ƻǳ 

Ƴƻƛƴǎ ǇǊƻŦƻƴŘŞƳŜƴǘ Řŀƴǎ ǎƻƴ ŎƻƳǇǘŜ Ŝƴ ōŀƴǉǳŜΦ tƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǇŜǳ Ǉƭǳǎ 

compliqué. « On va se dire les vraies affaires : ça coûte cher », lance Patrick Charlebois. Son aventure (courir 

sept marathons en sept jours sur sept continents) a coûté 70 000 $. Pour se déǇƭŀŎŜǊ ŘΩǳƴ ŎƻƴǘƛƴŜƴǘ Ł ƭΩŀǳǘǊŜΣ 

il a dû partager un jet privé avec les autres participants. La traversée à la rame de Mylène Paquette a nécessité 

environ 250 000 $.  

 

Pour aider à financer leurs expéditions, les aventuriers peuvent essayer de recueillir des fonds avant le départ, 

notamment avec des commandites. Ils peuvent aussi partir avec des dettes et essayer de rembourser tout le 

monde au retour, avec la vente de livres et des conférences. Or, chercher des commandites, ça coûte cher, 

notamment en frais de déplacement. « Ça a coûté 25 000 $ pour recevoir 22 500 $ de commandites, raconte 

Mylène PŀǉǳŜǘǘŜΦ 4ŀ ƳΩŀ ŘƻƴŎ ŎƻǶǘŞ нрлл Ϸ ǇƻǳǊ ƳŜǘǘǊŜ ǘǊƻƛǎ ƴƻƳǎ ǎǳǊ Ƴƻƴ ōŀǘŜŀǳΦ η tƻǳǊ ŜƭƭŜΣ ƛƭ ŀ ŞǘŞ Ǉƭǳǎ 

avantageux de vendre des canards de plastique à 250 $ le canard. « Il faut être créatif », soutient-elle.  

 

tƻǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎΣ ƭŜǎ ŎƻƳƳŀƴŘƛǘŜǎ ǎƻƴǘ ǇŀȅŀƴǘŜǎΣ Ƴŀƛǎ ƛƭ Ŧŀǳǘ ǎŜ ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǇŜǳǾŜƴǘ ŜƴǘǊŀƞƴŜǊ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ 

ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴǎΣ ŎƻƳƳŜ ŎŜƭƭŜ ŘŜ ŘƻƴƴŜǊ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜǎΦ ζ vǳŀƴŘ ƧŜ ǎǳƛǎ ŎƻƳƳŀƴŘƛǘŞΣ ƧΩŀƛ ǳƴŜ 

créance », indique Claude Bujold, cinéaste et photographe naturaliste. Il recommande de sΩŀŘǊŜǎǎŜǊ 

ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ ŀǳȄ ƎǊŀƴŘǎ ŘŞŎƛŘŜǳǊǎ ŘΩǳƴŜ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜΣ Ŝǘ ŎŜΣ Řŝǎ ƭΩŀǳǘƻƳƴŜΦ [ΩŀƴƴŞŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ŘΩǳƴ ƎǊŀƴŘ 

ƴƻƳōǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ ŘŞōǳǘŜ Ŝƴ ƧŀƴǾƛŜǊ Ŝǘ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊŞŦŞǊŀōƭŜ ŘŜ ǇǊŜƴŘǊŜ ǳƴ ǇŜǳ ŘΩŀǾŀƴŎŜ ǇƻǳǊ ŜǎǇŞǊŜǊ 

bénéficier du budget consacré aux commandites.  

 

5Ŝ ǎƻƴ ŎƾǘŞΣ {ŞōŀǎǘƛŜƴ {ŀǎǎŜǾƛƭƭŜ ǎǳƎƎŝǊŜ Ǉƭǳǘƾǘ ŘŜ ǎΩŀŘǊŜǎǎŜǊ ŘΩŀōƻǊŘ Ł ŘŜǎ ƎŜƴǎ Ŝƴ ōŀǎ ŘŜ ƭΩŞŎƘŜƭƭŜΣ ǉǳƛ 

peuvent faire cheminer le dossier à travers les divers niveaux hiérarchiques. M. Sasseville, qui a atteint le 

ǎƻƳƳŜǘ ŘŜ ƭΩ9ǾŜǊŜǎǘ Ŝǘ ǉǳƛ ŀ ǘǊŀǾersé le Canada à la course, vise les grandes multinationales, contrairement à 

M. Bujold. On lui a diagnostiqué un diabète de type 1, il cible donc particulièrement les sociétés 

ǇƘŀǊƳŀŎŜǳǘƛǉǳŜǎΦ ζ /ΩŜǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎ Ŝƴ ŀƳƻƴǘΦ 4ŀ ǇŜǊƳŜǘ ŘŜ ǎΩƛƴŦƻǊƳŜǊΦ /ΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ 

facile de leur présenter par la suite un projet attrayant. » Il a fini par avoir une rencontre, couronnée de 

succès, avec le grand patron. « Le meeting a pris cinq minutes, mais la préparation a pris cinq ans. » Ce ne sont 

toutefoƛǎ Ǉŀǎ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŀǾŜƴǘǳǊƛŜǊǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ōŜǎƻƛƴ ŘŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŀǊƎŜƴǘΦ ζ WŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŘŜ ƳƛǎŝǊŜ ŀǾŜŎ ƭŜ 

ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘΣ ƧŜ ƴΩŀƛ ōŜǎƻƛƴ ŘŜ ǊƛŜƴΣ ƭŀƴŎŜ !ƴŘǊŞ-François Bourbeau, spécialiste de la survie en forêt avec trois 

fois rien. Quand tu es tout nu, le financement est réglé. » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Publié le 07 mai 2017  

Classe des maîtres Osez l'aventure! : «Pour moi, 
c'est un franc succès» 
 

 

Plus d'une centaine d'aventuriers québécois se sont réunis à l'auditorium de l'école secondaire Chavigny, dimanche, dans le cadre de 

la Classe des maîtres Osez l'aventure! organisée par Frédéric Dion. 

OLIVIER CROTEAU, LE NOUVELLISTE 

 
JONATHAN FILION 
Le Nouvelliste 

(Trois-Rivières) «Plus jeune, ça aurait changé ma vie, j'aurais capoté. Ce qui se passe entre ces murs-là va 
être marqué dans les annales de l'aventure au Québec.» 

C'est ainsi que l'aventurier Frédéric Dion voit sa toute première Classe des maîtres Osez l'aventure!, une 
journée de conférences d'une dizaine d'aventuriers reconnus qui avait lieu dimanche à l'auditorium de 
l'école secondaire Chavigny à Trois-Rivières. D'une certaine façon, Frédéric Dion a réalisé un autre de ses 
rêves. «C'est un événement qui n'existait pas, qui est unique. Certains disent même que c'est unique au 
monde. De pouvoir réunir les maîtres de l'aventure avec les gens de la relève, c'est vraiment intéressant. 
Même pour moi à 15 ans de carrière en tant qu'aventurier professionnel, d'avoir accès à de l'information et 
de la connaissance comme ça, c'est hyper formateur», confie Frédéric Dion. 

Parmi «les plus grands», étaient présents pour l'occasion André-François Bourbeau, maître de la survie et 
auteur qu'on a d'ailleurs pu voir dans l'émission Expédition extrême à l'antenne de Z à l'automne, Sébastien 
Sasseville, qui a entre autres atteint le sommet du mont Everest en 2008 malgré son diabète de type 1, et 
Mylène Paquette, qui fut la première personne du continent américain à franchir à la rame en solitaire, 
l'océan Atlantique Nord, d'ouest en est. 

https://cse.google.com/cse?cx=004348325735519040616:3jrct6za5cu&q=Jonathan+Filion
https://cse.google.com/cse?cx=004348325735519040616:3jrct6za5cu&q=Jonathan+Filion


«Ces gens-là ont accepté de venir du premier coup. C'est vraiment une problématique qu'on a, nous les 
aventuriers, d'évoluer chacun de notre côté, seul, sans avoir d'échanges intéressants. Ils ont donc tous 
accepté bénévolement de venir nous parler de leur spécialité, de leurs connaissances, pour nous permettre 
de dépasser nos limites, d'aller un peu plus loin, de comprendre un peu mieux comment ça se passe dans le 
domaine de l'aventure, de la commandite et de la réalisation de projet», explique l'organisateur de 
l'événement. 

Un événement ouvert à tous 
Frédéric Dion a d'abord eu l'idée de créer cette Classe des maîtres pour les aventuriers qui s'étaient inscrits à 
la bourse Osez l'aventure! Il a toutefois pris la décision de lancer l'invitation à tous les aventuriers du Québec 
et à toute la population en général et il n'a pas été déçu. «Au départ, on visait une salle de 150 personnes. 
On a trouvé l'auditorium de Chavigny qui a 300 places et elle est remplie à moitié. Il y a 150 personnes, donc 
pour moi, c'est un franc succès», lance-t-il tout sourire. 

Autant pour les aventuriers que pour la population en général, les témoignages des conférenciers étaient 
lourds de sens. «C'est très inspirant d'écouter comment d'autres personnes ont mené à bien leurs projets, 
quelles difficultés elles ont rencontrées et comment elles ont procédé pour le financement, car c'est 
vraiment difficile sans financement de réaliser nos rêves», mentionne l'une des six finalistes à la bourse Osez 
l'aventure!, Marie-Josée Béliveau.  

La Mauricienne d'origine s'est reconnue dans plusieurs situations vécues par les conférenciers. L'expérience 
de dimanche lui sera assurément bénéfique dans ses futures expéditions. «Au niveau financier, c'est toujours 
difficile. Moi je l'ai toujours fait par mes propres moyens, mais ici j'apprends beaucoup. Je me dis que ça 
serait intéressant que je développe plus ça pour pouvoir vraiment aller plus loin. Aussi, la question de la 
sécurité a été abordée et en tant que femme qui a comme projet de traverser l'Amazonie, j'ai entendu des 
choses qui vont grandement m'aider pour éviter les situations compliquées.» 

Et les conseils sont applicables dans plusieurs situations de la vie. Comme l'exprime Frédéric Dion, l'aventure 
est beaucoup plus large que le défi physique, le plein air ou le voyage. «L'aventure, c'est chaque fois qu'on 
sort de sa zone de confort. Que ce soit de s'initier à un nouveau sport, de faire une aventure, d'avoir des 
enfants ou de construire une maison, on parle de la même chose. Il y a des trucs qui peuvent servir à tous 
ces projets-là, de la motivation, des façons de faire... La force de certains aventuriers peut être applicable à 
tout.» 

«Un début de communauté» 
L'événement de dimanche pourrait être le début d'un mouvement de solidarité de la communauté de 
l'aventure au Québec. Autant les plus expérimentés que les recrues n'ont jamais assez de contacts et de 
connaissances pour les aider dans leurs projets.  «On a notre groupe Facebook, on a commencé à échanger. 
Déjà d'arriver et dire: ''Hey, on peut collaborer et ça ne nous nuira pas'', c'est un premier pas, affirme 
Frédéric Dion. Si on se fie à ce qui est fait dans d'autres pays et dans d'autres domaines, éventuellement il va 
y avoir une association, une structure.» 

L'organisateur de la toute première Classe des maîtres n'a aucune idée de ce qui pourrait naître de cet 
événement, mais il est conscient que ça pourrait inspirer certaines personnes. «C'est une graine qui est 
semée... Pour la suite, on verra.» 

Et quant à la tenue d'une deuxième édition de la Classe des maîtres, Frédéric Dion est toujours en réflexion, 
mais ne ferme pas la porte. «La réponse des gens me donne le goût de poursuivre, mais pour moi ç'a été 



beaucoup d'effort, une bonne journée de stress. Peut-être que d'autres vont prendre le relais dans le futur 
ou peut-être que je vais me dire que ça vaut la peine et que je veux le faire une année de plus...» 

 
 
Une aventurière rafle une bourse 
 

Adaée Beaulieu   
Publié le 9 mai 2017 

Marie-Josée Béliveau, qui est originaire de Chambly, a remporté la bourse hǎŜȊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΗ ŘΩǳƴŜ ǾŀƭŜǳǊ ŘŜ 
7500$ pour réaliser un voyage en Amazonie en novembre. 

Le ƧǳǊȅ ƭΩŀ ŎƘƻƛǎƛŜ Ŝƴ Ǌŀƛǎƻƴ ŘŜ ǎŀ ŘŞǘŜǊƳƛƴŀǘƛƻƴΣ ǎƻƴ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜΣ ǎƻƴ ƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŎŀǳǎŜǎ 
Ŝǘ ƭŀ ǊƛŎƘŜǎǎŜ ŘŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ŜŦŦŜŎǘǳŜǊŀ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞǎΦ « [ΩŀǎǇŜŎǘ ŘŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊ ŘŜǎ ǇŜǳǇƭŜǎ 
ƳŜ ǘƛŜƴǘ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ Ł ŎǆǳǊ ŀƭƻǊǎ ƧŜ ǎǳƛǎ ŎƻƴǘŜƴǘŜ ǉǳΩƛƭ ŀƛǘ ǊŜƳŀǊǉǳŞ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ŎŜƴǘǊŀƭ Řŀƴǎ Ƴƻƴ ǇǊƻƧŜǘ », 
a affirmé Mme Béliveau. 

9ƭƭŜ ŘŞǎƛǊŜ ǎΩƛƴǎǇƛǊŜǊ ŘŜǎ ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ƳƛǎŜǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǇŀǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞǎ ǇƻǳǊ ǇǊƻǘŞƎŜǊ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘΦ « Je 
ǎǳƛǎ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ŎƻƴǘŜƴǘŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ƎŀƎƴŞΣ ŎŀǊ ǘƻǳǎ ƭes projets étaient intéressants. Cette bourse me donne la 
ǇƻǳǎǎŞŜ ǉǳΩƛƭ ƳŜ Ŧŀƭƭŀƛǘ ǇƻǳǊ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ŎŜ ǇǊƻƧŜǘ », a-t-elle ajouté. 

Une aventurière à la conquête de l'Amazonie en 
lice pour un prix 
Adaée Beaulieu   
Publié le 29 avril 2017 

 



Marie-Josée Béliveau ƭƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ŜȄǇŞŘƛǘƛƻƴ Ŝƴ ōŀǘŜŀǳ ǎǳǊ ƭΩ!ƳŀȊƻƴŜΣ ŀǳ .ǊŞǎƛƭΣ ƻǴ ŜƭƭŜ ǊŜǘƻǳǊƴŜǊŀΦ 

VOYAGE. Marie-Josée Béliveau, qui est originaire de Chambly, fait partie des six finalistes choisis pour courir la 
chance de remporter la bourse hǎŜȊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΗ. Elle pourrait gagner 7 500$ en argent et équipements pour 
réaliser sa traversée de la région amazonienne prévue en novembre. 
 
[ΩŜǘƘƴƻƎŞƻƎǊŀǇƘŜ ǇŀǊŎƻǳǊŜǊŀ ŎŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŘΩŜǎǘ Ŝƴ ƻǳŜǎǘ Ŝƴ ōŀǘŜŀǳ Ŝǘ Ł ǇƛŜŘ ŀŦƛƴ ŘŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊ ŘŜǎ ǇŜǳǇƭŜǎ ǉǳƛ 
ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƴǘ ŘŜǎ ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ǇƻǳǊ ǇǊƻǘŞƎŜǊ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘΦ {ƻƴ ǇŞǊƛǇƭŜ ǎŜ ŘŞǊƻǳƭŜǊŀ ŀǳ .ǊŞǎƛƭΣ ŀǳ tŞǊƻǳ Ŝǘ Ŝƴ 
Équateur. 
 
Marie-WƻǎŞŜ .ŞƭƛǾŜŀǳ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǎΩŀǊǊşǘŜǊ ŎƘŜz une communauté qui cultive les noix du Brésil et à 
aŀƴŀǳǎΣ Řŀƴǎ ƭŜ ƳşƳŜ ǇŀȅǎΣ ǇƻǳǊ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊ ǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ǉǳƛ ǇǊƻǘŝƎŜ ƭŜǎ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳΦ 9ƭƭŜ ŀƛƳŜǊŀƛǘ ŀǳǎǎƛ ǊŜƴŘǊŜ 
visite aux Shuars en Équateur. 
 
« {ƻǳǾŜƴǘ ƻƴ ǇŀǊƭŜ ŘŜǎ ǇǊƻōƭŝƳŜǎ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀǳȄ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ƛƳǇortant de le faire, mais je veux mettre 
ƭΩŜƳǇƘŀǎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ƎŜƴǎ ǉǳƛ ǇŜǳǾŜƴǘ ƴƻǳǎ ŘƻƴƴŜǊ ŘŜǎ ŜȄŜƳǇƭŜǎ », affirme-t-elle. 
 
Mme Béliveau avait déjà réalisé une bonne partie du trajet entre Belem et Manaus au Brésil lors de la 
Conférence Rio+20 en 2012. En voyant dans la revue Espaces ǉǳΩŜƭƭŜ ǇƻǳǾŀƛǘ ǊŜƳǇƻǊǘŜǊ ǳƴŜ ōƻǳǊǎŜΣ ŜƭƭŜ ŀ 
ǇŜƴǎŞ ǉǳŜ ŎΩŞǘŀƛǘ ƭŜ ƳƻƳŜƴǘ ƛŘŞŀƭ ǇƻǳǊ ŎƻƳǇƭŞǘŜǊ ŎŜ ǾƻȅŀƎŜΦ « 4Ωŀ ŀǘǘƛǊŞ Ƴƻƴ ŀǘǘŜƴǘƛƻƴΣ ŎŀǊ ƧŜ ƳŜ Řƛǎŀƛǎ ǉǳŜ 
ŎŜ ǎŜǊŀƛǘ ōƛŜƴ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀƛǘ Ǉƭǳǎ ŘŜ ŦŜƳƳŜǎ ŀǾŜƴǘǳǊƛŝǊŜǎΦ 9ƭƭŜǎ ǇƻǳǊǊŀƛŜƴǘ Ƴƻƴǘrer que toutes les femmes peuvent 
réaliser leurs rêves », déclare-t-elle. 
 
Préparation 
!Ŧƛƴ ŘΩşǘǊŜ Ŧƛƴ ǇǊşǘŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΣ aŀǊƛŜ-Josée Béliveau ǎΩŜƴǘǊŀƞƴŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƧƻǳǊǎ Ŝǘ ƭƛǘ ǎǳǊ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝƴ 
!ƳŀȊƻƴƛŜΦ {ƛ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŘŞǎƛƎƴŞŜ ŎƻƳƳŜ ƭΩǳƴŜ ŘŜǎ ƎŀƎƴŀƴǘŜǎΣ ƭŜ ф ƳŀƛΣ ŜƭƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ǳǘƛƭƛǎŜǊ ƭΩŀǊƎŜƴǘ ǇƻǳǊ ǇŀȅŜǊ 
ǎŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘΦ 9ƭƭŜ ŘŞǎƛǊŜ ŀǳǎǎƛ ŀŎƘŜǘŜǊ ŘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ŀŘŀǇǘŞ ŀǳ ŎƭƛƳŀǘ ƘǳƳƛŘŜ ŘŜ ƭΩ!ƳŀȊƻƴƛŜΣ 
un hamac et une caméra vidéo. Cet équipement lui permettra de réaliser une vingtaine de vidéos, une dizaine 
ƛƭƭǳǎǘǊŜǊŀ ǎŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ǇǊƻǘŜŎǘŜǳǊǎ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊşǘ Ŝǘ ƭΩŀǳǘǊŜ ƳƻƛǘƛŞ ǎǳǊ ƭŜǳǊǎ ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎΦ aƳŜ .ŞƭƛǾŜŀǳ 
désire aussi prendre plusieurs photos et créer un blogue. À son retour, elle aimerait utiliser ce matériel pour 
réaliser une série de conférences dans les écoles. 
 
9ƴǘǊŜ ǘŜƳǇǎΣ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊƛŝǊŜ ǇǊƻŦƛǘŜǊŀ ŘŜ ƭŀ ŎŀƳǇŀƎƴŜ /ƻǳƭŜ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ƴƻǎ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ de la Fondation Coule pas 
chez ƴƻǳǎΣ ǉǳΩŜƭƭŜ ŀ ŎƻŦƻƴŘŞŜΣ ǇƻǳǊ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ǎƻƴ ǾƻȅŀƎŜΦ /ŜƭƭŜ-ci vise à sensibiliser la population aux impacts 
des projets pétroliers sur les cours d'eau et à montrer que chaque individu peut faire un geste pour protéger 
les richesses naturelles. 
 
« Ça fait plusieurs années que je milite dans le milieu environnemental au Québec, mentionne-t-elle. Parfois, 
ƻƴ ǇŜǳǘ ǘǊƻǳǾŜǊ ǉǳŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ƴƻǳǎ ŘŞǇŀǎǎŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŜ ǇǊƻōƭŝƳŜ Ŝǎǘ ǘǊƻǇ ƎǊƻǎ ŀƭƻǊǎ ƧΩŀƛ ŜƴǾƛŜ ŘŜ ǊŜǘƻǳǊƴŜǊ Ł 
la source en allant voir les gens qui font la différence. » 
« WΩŀƛ ŜƴǾƛŜ ŘŜ ƳŜ ƴƻǳǊǊƛǊ ŘΩŜǎǇƻƛǊ Ŝǘ ŘΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ǇƻǊǘŜǳǎŜǎ ŘŜ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ », conclut-elle.  
 

http://www.journaldechambly.com/actualites/2017/4/29/une-aventuriere-a-la-conquete-de-l-amazonie-en-lice-pour-

un-prix.html 
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Première chaîne - Radio-Canada Mauricie 

Facteur matinal ς Jeudi 27 avril 2017 

Animatrice : Barbara Leroux  

Entrevue avec Ève-Marie Gélinas du projet  Les 88 temples de Shikoku  

http://ici.radio-canada.ca/premiere/emissions/facteur-matinal/episodes/379884/audio-fil-du-jeudi-27-avril-2017/17 

 

Première chaîne - Radio-Canada Québec  

Radio-Canada cet après-midi ς Jeudi 27 avril 2017-05-03  

Animatrice : Catherine Lachaussée  

Entrevue avec Anne-Sophie Daigle du projet Ikivuq 

http://ici.radio-canada.ca/premiere/emissions/radio-canada-cet-apres-midi/episodes/380026/audio-fil-du-vendredi-28-

avril-2017/6 
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À la conquête du Grand Nord 
Par Emmanuel Delacour ï 30 mai 2017 

 

Lƭ ƴŜ Ŧŀǳǘ ƧŀƳŀƛǎ ǎŜ ŦƛŜǊ ŀǳȄ ŀǇǇŀǊŜƴŎŜǎΦ /Ŝ ǇǊƻǾŜǊōŜ ǎΩŀǇǇƭƛǉǳŜ ŞƭŞƎŀƳƳŜƴǘ Ł ǳƴŜ ǊŞǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜ wƻǎŜƳƻƴǘ ς La 
Petite-Patrie, dont la profession est celle de comptable, mais qui a aussi traversé deux pays à pied et qui 
ǎΩŀǇǇǊşǘŜ Ł ŦǊŀƴŎƘƛǊ ƭŀ ǘƻǳƴŘǊŀ ǉǳŞōŞŎƻƛǎŜ ŘΩƻǳŜǎǘ Ŝƴ Ŝǎǘ ǎŜǳƭŜΦ 

Marilyne Marchand entreprendra son aventure le 24 juillet prochain. Elle prévoit prendre 5 semaines pour 
ǇŀǊǘƛǊ ŘΩ¦ƳƛǳƧŀǉΣ Řŀƴǎ ƭŀ ōŀƛŜ ŘΩIǳŘǎƻƴΣ ǇƻǳǊ ǎŜ ǊŜƴŘǊŜ Ł ¢ŀǎƛǳƧŀǉΣ Řŀƴǎ ƭŀ ōŀƛŜ ŘΩ¦ƴƎŀǾŀΦ [Ŝ ǘǊŀƧŜǘ ŘŜ слл 
ƪƛƭƻƳŝǘǊŜǎ ŎΩŜǎǘ en souliers de randonnée et en « packraft η όǳƴ ǇŜǘƛǘ Ŏŀƴƻš ƎƻƴŦƭŀōƭŜ ǇƻǊǘŀǘƛŦύ ǉǳΩŜƭƭŜ ƭŜ 
parcourra. 

http://journalmetro.com/author/emmanueldelacour/

